
Presentación

El H. Puerto de Veracruz, Ver., fue elegido como sede para realizar, los días 23 y 24 de septiembre de 1999 el *V Encuentro Nacional de Institutos Estatales de Administración Pública*, la reunión convocó a los Presidentes, Secretarios Ejecutivos y Representantes de veintiseis Institutos Estatales.

El tema del Encuentro Nacional versó sobre la “**Reforma del Estado y del Gobierno en la Administración Pública Estatal y Municipal**”, mismo que generó gran interés entre los asistentes, quienes, en consecuencia de la riqueza temática, aportaron ideas, comentarios y experiencias para hacer del Encuentro, el sitio idóneo de discusión y análisis sobre los futuros instrumentos administrativos de los gobiernos estatales y municipales.

La Reforma del Estado y de las estructuras gubernamentales, tanto a nivel estatal como municipal, responde a una reiterada demanda social, al reconocimiento de los

especialistas y a la necesidad de crear mecanismos administrativos y políticos adecuados para enfrentar con certeza y eficiencia los grandes retos sociales nacionales.

A partir de esta realidad insoslayable, los Institutos Estatales y los conferencistas invitados, explicaron históricamente el desarrollo del aparato administrativo y las posibilidades de su transformación.

En paralelo se presentó el libro *“Cómo Servir Mejor a los Ciudadanos”*, obra que proyecta nitidamente los perfiles profesionales de un mejor servidor público comprometido con la sociedad y los proyectos nacionales.

Por lo que respecta a la vida interna de los institutos y sus retos de cara a los nuevos escenarios nacionales, resultó interesante escuchar los puntos de vista de los Presidentes y Secretarios Ejecutivos, así como su muy oportuna y valiosa opinión sobre “La Situación Actual, Problemática y Perspectivas de los Institutos Estatales de Administración Pública”, y de sus aportaciones para propiciar el fortalecimiento de la vinculación INAP-Red Nacional de Institutos Estatales; en ambos temas aportaron ideas para el diseño de estrategias de consolidación académica y política.

En el marco del propio encuentro también se realizó la Segunda Reunión Nacional de Seguimiento de las Investigaciones sobre *“Simplificación y Mejora Regulatoria en las Administraciones Estatales de México”* y el *“Manual de Organización de Entidades Federativas de México”*.

Como parte de los compromisos adquiridos conjuntamente entre la Red Nacional de Institutos y el INAP, se llevó a cabo la presentación de la obra **“Profesionalización de los Servidores Públicos Locales en México”**, proyecto que fue posible concretizar gracias a la decidida colaboración de los Institutos estatales y los respectivos gobiernos locales.

Finalmente, resulta oportuno expresar nuestros mejores deseos porque el material reunido en esta Memoria constituya una fuente de información y consulta para los especialistas y estudiosos de la Administración Pública y vivo testimonio de esfuerzos y logros para quienes integran la Red Nacional de Institutos Estatales.

INSTITUTO NACIONAL DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA A.C.